DENTE DE LA JDC:

## emos Movilización con Todos los es Ideológicos''

val, de la línea de Ricardo Hormazábal, ón de la Juventud Demócrata Cristiana contra 31 de su más próximo contrinraya, del sector de Patricio Aylwin.

la ley de Partidos Políticos, dijo que partidaria de inscribir al partido, ya la ningún beneficio, sí nos da muchos gó que "seguiremos actuando, como hasta ahora, en la ilegalidad, pero estinida.".

r a Pinoch ; ntes de 1989 ; scurso el nueitud Demócrae Sandoval.

ingeniero, cauna mesa de cor un 66 por 11 horas de e deliberacio-

oras de sueño candoval —de nazábal— dio El Mercurio'', vecino a San

a, presida la la partido esnte otra po-

dirección de tendido que por un voto, ataforma de o que le dé ue vamos a la continuirección que dió Andrés

consenso a va a impocrearía un cial, ¿son partidarios de ir junto al

"La movilización social, como está definida por el partido, se hace entre todos los chilenos, sin distinción ideológica porque, en el fondo, ello significa la posibilidad de ir reconstituyendo las organizaciones sociales y el tejido social chileno. La movilización social también es agitación para poder reivindicar y presionar para que se satisfagan las necesidades de los distintos sectores sociales, de ahi que hay militantes en las distintas organizaciones, donde hay gente de todos los colores políticos".

¿En las universidades van a seguir con la política de organizar mesas con el Partido Comunista?

"En las universidades aplicamos una política que consiste en que los gobiernos de federaciones en cada universidad deciden, en función de las tareas que hay que implementar, las personas con que se va a llevar a cabo. No creemos en las imposiciones desde los partidos hacia las federaciones, respecto de con quiénes se debe ir. Cada DCU ve su caso particular y según eso decide, y nosotros apoyaremos esas decisiones"

Entonces, van con el PC...

"Respetamos las decisiones de las DCU, siempre que no se salgan de los marcos del partido, que en el fondo están más en relación con los criterios ge-



Felipe Sandoval y Andrés Palma, durante el acto de Costa Azul.

después de aproximadamente 50 exposiciones individuales, alrededor de las 5 de la madrugada, se acordó una mesa de unidad entre los sectores "progresistas" de Hormazábal y los de "consenso" de Jaime Castillo, que postulaban a Eduardo Saffirio.

El debate se prolongó hasta las 7 de la mañana de ayer, luego los delegados procedieron a votar. El recuento, alrededor de las 11 horas, arrojó un total de 93 votos a favor de la mesa de consenso, presidida por Sandoval. Jorge Araya, del sector de Patricio Aylwin, obtuvo 31 preferencias: Víctor Maldonado, que no se identifica con ninguna línea, logró 11 votos.

La mesa quedó constituida por el presidente, Sandoval, el secretario general, Jorge Iribarra (del sector de Castillo, quienes propusieron a la Junta los vicepresidentes Yerko Ljubetic (Hormazábal), Guillermo Pickering (Castillo) y Rubén Valenzuela (Hormazábal), que fueron aprobados por aclamación.

Más tarde los delegados eligieron a los consejeros de la JDC y a los cuatro delegados a la Junta Nacional. JAIME GUZMAN:

## "Obispo Hourton Busca Distorsionar el Sentido Del Artículo Octavo"

"El marxismo-leninismo no es una doctrina «refutada» como totalitaria, según sibilinamente afirma el obispo Hourton, sino que es una doctrina incuestionablemente totalitaria", expresó el constitucionalista.

El constitucionalista Jaime Guzmán dijo ayer que las declaraciones del obispo Hourton, quien calificó al artículo octavo de la Constitución como causante de un verdadero «apartheid cívico» "son propias de su conocido compromiso político. Hay que reconocer que él es mucho más hábil y sutil que otros eclesiásticos, para plantear las posiciones izquierdistas que sustenta. Pero eso mismo exige desplegar un esfuerzo más activo para evitar que el obispo Hourton arrastre a equivocos a quienes lo escuchan".

"Así por ejemplo —explicó Guzmán—, recién producida la elección presidencial de 1970, y pese a que el episcopado nacional había advertido que si ningún candidato tenía la mayoría absoluta los obispos chilenos esperarían la definición del Congreso Pleno entre las dos más altas mayorías relativas, el obispo Hourton se adelantó a decir que «podía preveerse con certeza que el Congreso Pleno ratificaría la elección del doctor Allende», apelando al «ánimo democrático de to-

Indicó Guzman que "no caía así este obispo en la actitud tosca de instar explícitamente a que el Congreso Pleno eligiera a Allende antes de que la Democracia Cristiana hubiese decidido su determinante posición al respecto. Sin embargo, era obvio que con esa declaración monseñor Hourton se convirtió en el primer obispo chileno que implícitamente estimuló a que Allende fuera elegido por el Congreso Pleno, según fue unánimemente interpretado

en ese momento"

"Ahora, el obispo Hourton, usa el mismo estilo para pretender impugnar el artículo octavo de la Constitución. Objeta «el caso de un precepto constitucional que por motivos ideológicos o religiosos excluyera de los derechos civiles, a priori, por la sola profesión de ideas refutadas como totalitarias». Es evidente que el precepto constitucional señalado no calza en absoluto con la descripción del obispo Hourton. Pero, él busca que quede esa impresión distorsionada del artículo octavo, en un ejercicio típico del estilo que lo singulariza", dijo Guzmán.

Expuso también que "la Constitución no sanciona a nadie por la sola «profesión» de ideas «refutadas» como totalitarias. La suspensión de los principales derechos cívico-políticos no está referida a quienes «profesen» cualquier idea política, sino a quienes el Tribunal Constitucional declare res-



Jaime Gűzmán.

ponsables de realizar un activismo proselitista en favor de doctrinas totalitarias o violentistas. El fundamento de ello es que no se puede invocar título legítimo para ejercer los derechos políticos con el declarado propósito de abolirlos definitivamente, una vez que se alcance el poder".

"Por otro lado —añadió Guzmán—, el marxismo-leninismo no es una doctrina «refutada» como totalitaria, según sibilinamente afirma el obispo Hourton, sino que es una doctrina incuestionablemente totalitaria".

Además, manifestó Guzmán que "quizás al obispo Hourton, por no ser chileno, no le afecte en toda su intensidad la amenaza que el marxismo-leninismo representa para la soberanía de Chile. Sólo así se explica que él sostenga que actualmente «debemos reconocer que la reflexión cristiana tiende más bien a desmistificar el pretendido patriotismo de los hombres de armas», arbitrariedad insolente que delata los verdaderos propósitos que este prelado persigue".

"Pero pienso que como obispo católico resultaria lógico esperar de él un rechazo más claro hacia la agresión que esa doctrina totalitaria implica para la libertad religiosa, como se ha comprobado donde quiera que ella se ha impuesto", indicó Jaime Guzman.





